



# Fassana actu

Journal d'information de la commune de Fessenheim

février 2020



n° 49

## Sommaire

### Sujets du mois

Aide à la rénovation énergétique

Une médaille et un départ

### Agenda

État civil / Retour en images



## Commémoration de la libération de Fessenheim, le 8 février 1945

par Étienne Sigris, adjoint au maire

Samedi 8 février, la commune de Fessenheim commémore sa libération du joug nazi il y a 75 ans et la fin de cinq longues années d'occupation allemande. Plusieurs animations sont proposées lors de cet événement organisé par la commune et une équipe de passionnés. Celle-ci est composée entre autres de Raymond Schelcher, Michel Speisser, Richard Klarzynski, Alain et Annick Neff et de Patrick Baumann (spécialiste de l'aviation militaire de la 2<sup>e</sup> Guerre-Mondiale). Cette manifestation est un jalon de plus dans la transmission du devoir de mémoire aux jeunes générations.

### Les temps forts

- Office religieux en l'église Sainte-Colombe à 9 h 30 et suivi d'un défilé vers le monument aux morts.
- Appel aux morts par le conseil municipal des jeunes avant un dépôt de gerbes en hommage aux 27 fessenheimois décédés durant le conflit: 3 sous uniforme français en 1939/40, 20 comme Malgré-Nous, 1 jeune tombé comme maquisard dans la région de Cluny, 2 femmes mortes en camp de concentration et 1 victime civile.
- Inaugurations d'une borne de la Voie de la 2<sup>e</sup> DB et de l'Allée de la 2<sup>e</sup> DB (tronçon nord de la piste cyclable), au croisement de la rue de la 1<sup>re</sup> Armée et de la piste cyclable nord/sud, en hommage à toutes les unités et aux membres de la 2<sup>e</sup> DB qui sont tombés entre les 5 et 8 février 1945 pour que les généra-

tions futures puissent vivre libres et en paix.

- Inauguration du square des Malgré-Nous (face à la salle des fêtes). Après un dépôt de gerbe devant la plaque de l'Allée Georges Calvet (du nom du jeune chasseur du 2<sup>e</sup> RCA tombé le matin du 8 février 1945 à l'entrée de Fessenheim).
- Vin d'honneur à la salle des fêtes.

La partie musicale sera assurée par l'entente musicale de Fessenheim/Rumersheim et la clique des sapeurs-pompiers de Fessenheim/Rumersheim/Obersaasheim. Nous aurons l'honneur d'accueillir entre autre une délégation de la Fondation du maréchal Leclerc, des Anciens de la 2<sup>e</sup> DB, du régiment de Marche du Tchad et l'association MVCG-EST avec sa dizaine de véhicules anciens exposée sur la place du 8 février.



### Exposition

Une exposition retracera l'histoire de Fessenheim de 1930 à 1945 au travers de photos, de documents d'archives et des pièces d'avions.

Ouverte au public et aux écoles du dimanche 9 au jeudi 13 février de 14 h à 18 h à la salle des fêtes.

## Retour en image



Dernière réception des vœux du maire de Fessenheim avant l'arrêt des deux réacteurs de la centrale nucléaire.



Le 5 janvier à Hartheim, Claude Brender offre une galette des rois à Stefan Ostermaier (à g.), Bürgermeister.



Jean-Claude Schelcher (à g.) a été décoré de la médaille fédérale des sapeurs-pompiers allemands par ses homologues de Hartheim.

### Fassana actu'

Journal d'information de la commune de Fessenheim  
Mairie, BP 80001 - 68740 FESSENHEIM  
Publication gratuite

Directeur de la publication  
Claude Brender, maire

Responsable de la rédaction  
Ghislaine Beringer, adjoint au maire

Rédaction et composition  
service administratif et commission communication

Contributeurs rédaction : Étienne Sigrist, Nathalie Bangel

Impression : imprimerie Mack - Oberhergheim

## Historique

Le 8 février 1945 au matin, venant de l'ouest, des unités de la 1<sup>re</sup> division blindée, le groupement CC3 du colonel De Lepinay composé des éléments du 2<sup>e</sup> régiment de Chasseurs d'Afrique et du 2<sup>e</sup> régiment de Zouaves, entrent dans Fessenheim. Elles font la jon-



« Parce qu'un homme sans mémoire est un homme sans vie, un peuple sans mémoire est un peuple sans avenir ».

*Ferdinand Foch, maréchal de France.*

tion avec des éléments de la 2<sup>e</sup> DB du général Leclerc venant du nord, le sous groupement Gribius du groupement Langlade, composé entre autre des 3<sup>e</sup> et 4<sup>e</sup> escadrons du 12<sup>e</sup> régiment de Chasseurs d'Afrique et des 7<sup>e</sup> et 8<sup>e</sup> compagnies du régiment de Marche du Tchad. Cette jonction achève la réduction de la poche de Colmar, avant la libération complète de la haute-Alsace le lendemain, 9 février 1945.

## Petit clin d'œil

Le collège de Fessenheim porte le nom de Félix Éboué, gouverneur général du Tchad et acteur du ralliement du régiment de Tirailleurs Sénégalais du Tchad à la France Libre, unité rebaptisée régiment de Marche du Tchad, basée à Meyenheim.

## Des enseignants au périscolaire



Afin de renforcer le lien avec l'école, la structure périscolaire la Marelle a eu la gentillesse d'inviter les enseignants à manger et partager un moment ensemble. Ceci a permis aux enseignants de découvrir les lieux et de voir les bonnes habitudes données aux enfants. Ce moment de convivialité a été très apprécié.

## Concours de maisons fleuries

Les participants au concours de maisons fleuries 2019 absents lors de la cérémonie des vœux doivent retirer leur récompense en mairie.

Avant le 31 mars,  
au delà les bons d'achat seront perdus.

## Élections municipales

Pour pouvoir voter lors des élections municipales, les dimanches 15 et 22 mars, il est impératif d'être inscrit sur les listes électorales avant le 7 février. Vous pouvez vérifier votre situation via le site internet ci-dessous. À noter que l'unique bureau de vote se tient à l'école primaire Rhin - Arc-en-ciel, située 30 rue des Seigneurs.

<https://www.service-public.fr/particuliers/vosdroits/services-en-ligne-et-formulaires/ISE>

## Emploi

La commune de Blodelsheim (1 984 habitants) recrute un agent d'accueil et de gestion administrative à temps complet (fonctionnaire ou contractuel de droit public). Poste à pourvoir dès que possible et au plus tard le 1<sup>er</sup> mai 2020.

Adresser les candidatures  
(lettre de candidature, CV avec photo)  
avant le 7 février à :

M. le maire, 39 rue du Général de Gaulle 68740  
Blodelsheim ou [marine.wagner@blodelsheim.fr](mailto:marine.wagner@blodelsheim.fr).

## Aide à la rénovation énergétique

Ma Prime Rénov' est un nouveau dispositif de soutien à la rénovation énergétique des logements, en place depuis le 1<sup>er</sup> janvier 2020.

Il transforme le crédit d'impôt transition énergétique en une aide à la fois plus juste et plus simple. Plus juste, car elle s'adapte aux revenus des ménages pour réduire davantage le reste à charge des plus modestes et leur éviter d'avancer les financements. Ces freins étaient majeurs, seuls 10% du crédit d'impôts allaient aux 50% des français les plus modestes. Les aides étaient versées 18 mois après les tra-

voux en moyenne. Désormais, 15 jours suffiront. Plus simple, car elle fusionne deux aides existantes et peut être sollicitée à partir d'une plate-forme numérique où l'on peut déposer son dossier et qui accompagne pas à pas les ménages qui souhaitent entreprendre des travaux de rénovation.

Site internet :  
<https://maprimerenov.gouv.fr>

## Une médaille et un départ

par Nathalie Bangel, responsable ressources et services au public

Le jeudi 12 décembre, lors d'une réception chargée d'émotion et de souvenirs, un agent communal s'est vu décerner la médaille d'honneur régionale, départementale et communale et le directeur général des services a fait valoir ses droits à la retraite à compter du 1<sup>er</sup> janvier 2020. De nombreux élus et collègues participaient à cette cérémonie.



Basile Serafyn, DGS de la commune depuis 1997 fait valoir ses droits à la retraite..

Dans un premier temps, la médaille pour 20 années de service à temps plein a été remise par le maire à Pascale Sitterle, ATSEM principal de 1<sup>re</sup> classe. Recrutée le 1<sup>er</sup> janvier 1997, elle occupe ses fonctions avec un réel plaisir et beaucoup d'enthousiasme, ce qui lui vaut d'être appréciée tant pour son savoir-faire que son savoir-être. Ces 20 ans sont une collection de visages de tous ces enfants qu'elle n'aurait sans doute pas connus sans le travail et de ces réseaux tissés. Nous adressons toutes nos félicitations à Pascale pour cette distinction qui vient récompenser un engagement sans faille.



Pascale Sitterle, médaillée pour 20 ans de service..

Puis, le maire a rendu hommage à Basile Serafyn. Il a rappelé sa carrière professionnelle remarquable dans la fonction publique territoriale débutée en tant que commis à la ville de Mulhouse, le 1<sup>er</sup> février 1978. Après un poste à Rustenhart, ayant réussi le concours d'attaché, Basile Serafyn a poursuivi son parcours à Fessenheim à partir du 1<sup>er</sup> septembre 1990. Dès lors il a grandement participé aux choix stratégiques de la commune en prépa-

rant les dossiers et en attirant l'attention des élus sur certaines opportunités. Il a assumé avec compétence une responsabilité lourde et exigeante. Après lui avoir témoigné toute sa reconnaissance et sa gratitude pour le travail accompli, le maire lui a souhaité une excellente et heureuse retraite.



Virginie Stocky dirige l'ensemble des services communaux..

Avant d'inviter les participants à une collation, Claude Brender a rappelé que, possédant toutes les qualités requises pour exercer ce poste, c'est Virginie Stocky qui prendra les rênes des services communaux à compter du 1<sup>er</sup> janvier 2020. Titulaire d'une licence activités juridiques spécialité études territoriales appliquées, elle a été recrutée par la collectivité le 1<sup>er</sup> janvier 2008 comme responsable ressources et services au public. Après un an de « tuilage » avec son prédécesseur, elle dirige désormais plus de 30 agents, fonction qu'elle aborde avec sérieux et rigueur. Consciente des exigences du poste, elle arrivera de par sa détermination et sa force de caractère, à assurer n'en doutons pas, une prise de fonction réussie.

### Pont de la Hardt

Pour permettre une inspection périodique du pont de la Hardt, l'ouvrage sera fermée à la circulation.

Mardi 4 février de 9 h à 17 h.

### Animation jeunesse

La fédération des foyers-clubs et la CCPRB proposent des vacances d'hiver pour les 9-17 ans du 17 au 28 février et de nombreuses animations extra-scolaires pour les 9-17 ans en mars et avril (sorties, mini-camp, cirque, ateliers, veillée, etc.).

Réservation : [jeunesse.fdfc.ccprb@gmail.com](mailto:jeunesse.fdfc.ccprb@gmail.com)  
Contact : 06 66 96 25 64 - 06 60 07 15 20  
[www.fdfc68.org](http://www.fdfc68.org) (anim. jeunesse - SAJ CCPRB).

### Fabriquer ses produits ménagers

La CCPRB organise un atelier produits ménagers (fabrication de lessive et adoucissant).

Vendredi 21 février de 20 h à 21 h 30  
à La Ruche, 1 rue de l'Europe.  
Inscription au 06 80 12 57 09  
ou à [ambassadeurdutri@paysrhinbrisach.fr](mailto:ambassadeurdutri@paysrhinbrisach.fr)  
Participation de 8€ par personne.

### Inscription en maternelle

Les inscriptions à l'école maternelle des enfants nés en 2017 pour la rentrée de septembre 2020 auront lieu sur deux demi-journées. Se munir du livret de famille et du carnet de santé de l'enfant.

Mardi 3 mars de 8 h 30 à 12 h  
ou vendredi 6 mars de 13 h 30 à 17 h  
à l'école maternelle.  
En cas d'empêchement prendre contact :  
03 89 28 40 14, [ce.0682041z@ac-strasbourg.fr](mailto:ce.0682041z@ac-strasbourg.fr).

### Tailler les arbres fruitiers

À l'initiative de la commune, des moniteurs de l'association des Croqueurs de pommes d'Ottmarsheim forment à la taille des arbres fruitiers. Tout un chacun peut profiter de cet atelier gratuit pour apprendre des techniques efficaces ou se perfectionner.

Samedi 7 mars de 9 h à 12 h  
au verger conservatoire (école Arc-en-ciel).

### Messe pop-rock

Le chœur Saint Éloi de la Hardt, dirigé par Guy Schelcher et accompagné par cinq musiciens, anime une messe pop-rock. Guitares électriques, basses, synthétiseurs entraînent les choristes de la communauté de paroisses sur une musique et des rythmes actuels.

Samedi 25 avril à 18 h  
et dimanche 26 avril à 10 h.  
Église Saint Blaise de Blodelsheim.

# Vos sorties

## Audition de l'école de musique

Les élèves de l'école de musique de la CCPRB se produiront en public lors d'une audition de flûte traversière et de guitare (élèves de l'école de Munchouse).

Lundi 10 février à 18 h 30  
à l'antenne sud de la CCPRB, 2 rue du Rhin.  
Gratuit.



## Pause-lecture

Venez faire le plein d'idées de lecture avant les vacances parmi les dernières nouveautés de la médiathèque qui seront présentées. Suivra un tour de table des coups de cœurs des lecteurs.

Vendredi 21 février à 18 h 30  
à la médiathèque.  
Entrée libre sur inscription.



## Théâtre alsacien

La troupe de théâtre alsacien de Blodelsheim présente la pièce de théâtre *Schackadanz en Dackeldorf*, une comédie en 2 actes de Gaston Goetz, mise en scène par Denis Bixel. Owerdackeldorf et Nederdackeldorf sont deux villages alsaciens des années 60. Tout se passe harmonieusement entre les deux municipalités jusqu'à l'arrivée du sous-secrétaire d'état *üss Paris*, chargé de la fusion des deux communes. Un clin d'œil savoureux à l'actualité de ce début d'année 2020 qui promet des moments hauts en couleurs, ponctués de cascades de rires !

Dimanche après-midi une tombola dotée de nombreux et beaux lots sera proposée. À la fin de la pièce, trois lots seront tirés au sort dont une télévision.

Samedi 22 février à 20 h 15  
dimanche 23 février à 15 h à la salle des fêtes.  
Réservation : 03 89 48 69 84 entre 18 h et 20 h.  
roland.virteljoseph@orange.fr.



## Reggae francophone

L'association ECS accueille le groupe de reggae/ragga Balagan. Les origines et influences diverses des membres se retrouvent dans un habile métissage. À force de travail acharné et de rencontres, Balagan est une révélation à suivre dans le reggae francophone.

Mercredi 26 février à 20 h  
au collège Félix Éboué - Entrée 6 €.  
Renseignements, réservation :  
mercrediscomcom@hotmail.fr, 06 64 46 73 93.

## Soirée Sardou, années 80/90

Pascal Paris, sosie vocal de Michel Sardou, fera revivre, le temps d'une soirée, le répertoire du chanteur. Son fils Ayrton fera danser sur les tubes des années 80/90.

Samedi 29 février à 20 h  
au restaurant Au bon frère.  
Prix : 30 € repas (couscous) et dessert.  
Réservation au 03 89 48 60 92.

## Repas paroissial

La paroisse Sainte-Colombe organise son repas annuel. Au menu : potage, choucroute garnie, dessert et café. Feuille d'inscription disponible à l'entrée de l'église.

Dimanche 1<sup>er</sup> mars à la salle des fêtes  
Tarif 20 € et 10 € (- 10 ans).  
Renseignement au 03 89 48 60 13  
ou 06 79 25 55 50.  
Inscription avant le 20 février.



## Gala de Volksmusik

Le football club organise un gala de *Volksmusik* avec notamment le *Zillertaler Alpensound*. Les réservations sont ouvertes. Ouverture des portes dès 11 h 30 pour le repas.

Dimanche 15 mars à 14 h 30 à la salle des fêtes.  
Tarif : 39 € sans repas. 50 € avec repas.  
Téléphone : 03 89 48 68 12 ou 06 77 86 59 36

# État civil

## Naissances

27.12 Mael Miesch  
30.12 Charlie Broquet

## PACS

23.12 Elsa Stephanus et Maxime Langlois

## Décès

15.12 Raymond Richmann, 83 ans

## Anniversaires en février

01 Hubert Deschamps, 71 ans  
02 Andrée Schalleitner, 71 ans  
03 Marie Madeleine Spinner, 73 ans  
05 Maria Fricker, 96 ans  
05 Danièle Rumerio, 77 ans  
06 Annie Nunge, 79 ans  
06 Paulette Drexler, 70 ans  
07 Marguerite Geiger, 81 ans  
10 Marie Thérèse Hoegy, 73 ans  
10 Albert Bader, 87 ans  
15 Sophie Klarzynski, 71 ans  
16 Désiré Furstoss, 86 ans  
16 Léonie Furstoss, 94 ans  
18 Maria Sebbat, 78 ans  
18 Agathe Barbisch, 76 ans  
19 Lucien Schelcher, 75 ans  
19 Marie Guthmann, 76 ans  
19 Jacqueline Drache, 70 ans  
27 Prosper Motsch, 80 ans  
28 Irma Schlosser, 76 ans  
29 Viviane Pereira, 72 ans

Vous avez le droit de ne pas figurer dans cette rubrique. S'adresser en mairie.

# Retour en image



Dominique Schelcher (à g.), PDG de Système U a reçu les insignes de chevalier dans l'ordre national du mérite.



12 825 € ont été récoltés par le Téléthon Fessenheim au profit de l'AFM. Un grand merci aux bénévoles, associations et donateurs, ainsi qu'à Toméo, formidable parrain de l'édition 2020.